

25 octobre 2006 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

Déclaration de M. Jacques Chirac, Président de la République, sur les relations franco-chinoises, à Pékin le 25 octobre 2006.

Monsieur l'Ambassadeur, Madame,
Madame et Messieurs les Ministres,
Messieurs les parlementaires,
Mes chers compatriotes,
Mes Chers amis,

Permettez-moi tout d'abord de vous dire ma joie, celle de mon épouse et celle de la délégation qui m'accompagne, de retrouver la communauté française de Pékin.

Depuis notre dernière rencontre, notre relation avec la Chine s'est encore développée et sans aucun doute enrichie.

Les contacts de haut niveau entre nos deux pays n'ont jamais été aussi fréquents. Chaque jour apporte de nouveaux projets, de nouvelles promesses pour l'avenir.

Je mesure parfaitement l'effort que cela exige de chacune et chacun d'entre vous. Une nouvelle fois, je vous dis merci, merci à vous toutes et à vous tous, pour votre dynamisme et votre engagement.

Faire vivre le partenariat stratégique global franco-chinois participe à une certaine vision du monde, respectueuse de la diversité des cultures et des civilisations. La France attache la plus grande importance à sa relation politique avec la Chine, car l'enjeu, en fait, est de construire, ensemble, un monde plus harmonieux, un monde de paix et de sécurité collective.

L'implication croissante de la Chine dans les régimes de non prolifération, sa participation aux missions de maintien de la paix des Nations Unies, au Liban notamment, illustre le rapprochement engagé par nos pays tant sur le plan des principes que des engagements sur le terrain.

Mes chers compatriotes,

Au cours de cette visite, j'évoquerai notamment avec les dirigeants chinois la mise en oeuvre de notre partenariat industriel.

Ce partenariat est marqué par de nouvelles avancées. Je me réjouis des accords qui seront signés, à l'occasion de ce séjour, par plusieurs de nos entreprises, comme des succès annoncés pour les mois à venir.

Pour accompagner ce mouvement, il nous faudra, dans les années qui viennent, mettre toujours plus l'accent sur la formation des hommes. Si nous voulons travailler plus étroitement avec la Chine, il nous faut parler sa langue, mieux connaître son histoire, mieux apprécier sa culture, être plus ouvert à l'esprit et au caractère de la société chinoise, et pour cela notamment accueillir davantage d'étudiants chinois en France.

Je me réjouis à cet égard que les échanges entre jeunes, décidés en décembre dernier par nos Premiers ministres, apportent une dimension humaine sans précédent dans les relations de la Chine avec un pays occidental. Et je tiens à saluer amicalement, avec tous mes voeux de bonheur et de réussite, les jeunes scientifiques qui nous font, ce soir, l'amitié de leur présence.

Mes chers compatriotes,

La construction prochaine d'une nouvelle ambassade et l'extension du réseau de nos consulats généraux contribueront bientôt à rehausser le profil de notre présence en Chine.

Et je suis heureux de vous confirmer que la relocalisation du lycée français, qui était l'une de vos priorités, sera rapidement mise en oeuvre. En donnant à vos enfants la possibilité de travailler dans un cadre rénové, nous préparons l'avenir. Leur avenir d'abord, ce qui est bien sûr essentiel, mais aussi celui de la relation entre la Chine et la France.

Cette relation -dans laquelle vous jouez un rôle absolument essentiel- est désormais au coeur de l'action extérieure de notre pays. Parce que c'est ici, en Chine, que se joue pour une large part de l'avenir du monde.

Je vous remercie.

Vive la République !

Et vive la France !